
（様式第 4号） 第１回武石地域協議会 会議概要

１ 審議会名 武石地域協議会

２ 日 時 平成 26年 4月 15 日 15 時 30 分から 17時 20 分まで

３ 会 場 武石地域自治センター 第１会議室

４ 出 席 者 新井德委員、内山長雄委員、柿嶌勲委員、金子隆博委員、北澤美恵子委員、

清住洋子委員、児玉卓文委員、小林裕美委員、桜井久美子委員、下村利枝子委員、

竹内利通委員、中嶋三津子委員、成田英雄委員、樋沢一幸委員、樋沢喜代二委員、

廣川光子委員、伏見貴昭委員、柳沢裕子委員

【欠席委員】2名

５ 市側出席者 渋沢地域自治センター長、児玉地域振興課長、犛山市民生活課長兼健康福祉課長、

雨宮産業観光課長兼建設課長、児玉武石教育事務所長、佐藤地域政策係長

６ 公開・非公開等の別 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍聴者 0人 記者 0人

８ 会議概要作成年月日 平成 26年 4月 30 日 作成部局課名 地域振興課地域政策係

協 議 事 項 等

１ 開 会（児玉地域振興課長）

２ センター長あいさつ（渋沢センター長）

あらためまして皆さん、こんにちは。先ほどまでの委嘱式では、大変お疲れさまでした。ただい

ま紹介のありました武石地域自治センター長の渋沢俊道でございます。初めての方もございますが、

出身は真田町でして、毎日このセンターまで通勤しております。この４月で２年目となりました。

まだまだ地域のことについて分からない点もございますが、よろしくお願いいたします。

今日は、第５期の武石地域協議会として最初の会議でございますので、始めに私から一言ごあい

さつを申し上げます。

先ごろ任期満了による市長、市議会議員選挙がございましたとおり、旧武石村は平成１８年３月

６日に上田市、丸子町、真田町と合併し、上田市となって丸８年が経ちました。合併に際して特に

町村部では、中心から遠くなり、声が届かないなどの不安がありましたので、特色のある地域づく

りをはじめ、中央への意見を通す仕組みとしてこの地域協議会が設置され、これまでにさまざまな

意見をだしていただき約８年間活発に活動していただきました。今回の地域協議会委員さんにおい

ては、第５期ということですので、皆さんは再来年の平成２８年３月までの任期となっており、 ち

ょうど合併１０年目を迎える時期までということになります。ある意味、一区切りという時期を迎

えることから、この第５期の協議会においては武石地域自治センターの建て替え、岳の湯温泉雲渓

荘のあり方、武石全域公園化構想の具体化、更に住民自治組織のあり方など重要な課題について、

その方向性などを検討していただきたいと考えております。

現在、上田市では新たな住民自治組織の基本的なあり方を模索しており、平成２６年度から市内

３か所（丸子、豊殿、川西）でモデル的な自治組織を立ち上げることとし、そのための職員の配置

などもされたところです。武石地域においては、本年度から具体的に住民自治組織のあり方につい

て、先進事例も見ながら検討を進め、この地域に合った「住民自治組織」を立ち上げていくことと

したいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。

地域協議会は、原則としまして毎月１回開催いたしますが、先ほども申し上げましたような課題

を含め、地域課題への対応がございますので、必要に応じて回数も増やしていただいたり、あるい

は地域外への調査なども行っていいただければと思います。

先の議会で武石地域の展望について一般質問がありました、私からは、武石地域では人口の減少

を少しでも食い止めるべく、地域まちづくり方針において「住んで良かった、訪れて良かったと実

感できる地域づくり」を柱とした方針を打ち出しており、その展望としまして、五つの項目を答弁

として申し上げました。それは、「安心安全の住み良い地域」、「産業の定着する地域」、「子育てのし



やすい地域」、「医療、福祉の充実した地域」、そして五つ目として「地域力の発揮できる地域」を展

望していくことを申し上げてございます。このほかの地域課題もございますので、武石地域の３７

００人余の市民の皆さんのためにも地域を良く見つめていただき、より良い地域となるよう、より

一層の御活躍をお願い申し上げます。

最後に、委員の皆様方には、大変お忙しい中これから２年間地域協議会委員としてお願いするわ

けでございます。健康には十分御留意いただくようお願いいたしましてあいさつといたします。ど

うぞよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

３ 自己紹介（委員及び市側出席職員）

４ 地域協議会の概要と任務等について

【事務局から説明】

（１）地域協議会の役目

（２）地域協議会の任務

（３）意見等の反映の仕組み

【質疑・意見等】

・ なし

５ 協議事項

～会長選任までの間、児玉地域振興課長が仮議長として議事進行～

（１）武石地域協議会の会議運営要綱の確認について

【事務局から説明】

【質疑・意見等】

・ なし（全員了承）

（議長） 運営要綱について、委員全員の賛同により武石地域協議会運営要綱は継続と決定する。

（２）会長及び副会長選出について

ア 会長選出

（議長） 先ほど確認いただいた運営要項第２条で、会長及び副会長の互選の方法は、協議会で協

議して定めるとなっている。互選の方法は、立候補、推薦、投票、くじ引き等が考えられ

るが、どのような方法で選出したらよろしいか。

（委員） 例年のごとくで良い。事務局で推薦する方がいれば、その方にお願いしたい。

（議長） 推薦という話が出た。本日出席の半数の同意があればその方法で会長を決定したいが、

同意される方は、挙手をお願いしたい。

【互選の方法：推薦 委員の挙手多数により決定】

（議長） 会長は推薦で決定したい。事務局で推薦する方いませんが、皆さんの中で推薦があれば

お願いしたい。

（委員） 今年は女性が半分の１０人いる。今まで男性が会長になってきたが、３期目の女性でど

うか。清住洋子さんを推薦したい。

（議長） 他に御意見はどうですか。

（委員） 女性の会長もいいものだ。３期目だから十分内容もわかっていらっしゃる。

（委員） 清住委員は雲渓荘問題では、しっかりとして、情熱をもって話していらっしゃったのは、

心に響いた。女性が今期１０名いるのに、この機会に女性会長を出さなかったら、武石は

後発的だと思われてしまう。会長を全員がバックアップして行くのでお願いしたい。

（議長） では、清住委員を会長とすることに同意される方は挙手をお願いしたい。

【挙手多数により決定】

（議長） 挙手多数により、清住洋子委員が会長に選出された。

～会長が選出されたので議長を交代～

会長あいさつ（清住委員）

あらためまして、清住洋子です。席が替わり不安だらけですが、皆さんに助けていただきな

がら、武石のために和気あいあいと皆が意見を言えるような、また、せっかく集まるので一言



話せる雰囲気で行きたいと思います。

イ 副会長選出

（会長） 次に副会長の選出について御意見をお願いしたい。

（委員） 副会長についても推薦で良い。

（会長） 同意される方は、挙手をお願いしたい。

【互選の方法：推薦 委員の挙手多数により決定】

（会長） 副会長を推薦願いたい。

（委員） ３期目の竹内利通さんを推薦したい。

（会長） 他に推薦、意見等はありますか。では、竹内委員で同意される方は挙手をお願いしたい。

【挙手多数により決定】

（会長） 挙手多数により、竹内利通委員が副会長に選出された。

副会長あいさつ（竹内委員）

皆さんから私ということで、何とか会長のお手伝いができればと思います。よろしくお願い

します。

（３）次回会議の開催について（今後の日時・開催場所等協議）

（事務局） 武石地域協議会開催について、今後の日時、開催場所について協議していただきたい。

開催日は月に１回、会長が召集する場合は複数回開催になることもある。今までは毎月第３

または第４週の水曜日にあたる日に開催し、時間は、第１期から第４期は夜７時から９時に

この会議室で開催していました。開催時間案は午前１０時から１２時、午後１時３０分から

３時３０分、夜７時から９時の２時間の時間帯で開催が可能なのでお考えいただきたい。ま

た、場所についてはこの武石地域自治センター２階、第一会議室をお願いできればと思うが、

他にあれば協議お願いしたい。

（会長） 事務局からの説明で、いかがでしょうか。

（委員） 夜にしてもらいたい。

（会長） では、夜７時からでよろしいでしょうか。

（委員） 良い。（同意見多数、反対意見なし）

（会長） 曜日は原則水曜日でよろしいでしょうか。

（委員） 良い。（同意見多数、反対意見なし）

（事務局） では、通常は第３週の水曜日の午後７時から９時まで、場所は武石地域自治センター

２階会議室ということでお願いします。５月については２１日水曜日午後７時からで決め

させてもらいますが、よろしいでしょうか。

・ 全員了承

（会長） 協議の結果、次回は５月２１日の水曜日、午後７時から武石地域自治センター第１会議

室と決定する。

（４）その他

～ 事務局から ～

ア 協議会委員の名簿の公開についてお願いしたい。協議会委員の名簿の公開について、氏名を

記載した名簿を、市のホームページと広報紙（広報うえだと武石地域自治センターだより）へ

掲載したいがよろしいか。御了承願いたい。

【質疑・意見等】

・ なし（全員了承）

イ 続いて、第１期地域協議会から協議会の活動状況等の情報を、市のホームページに地域協議

会ごとに専用ページを設けて、会議次第、会議録等の公開をしている。会議録には、御発言を

いただいた各委員さんのお名前は公表していないが、第５期についてもこの方法で会議内容の

開示をしたい。委員氏名は公表せず、これまでどおり「委員」と表記する扱いでよろしいか。

【質疑・意見等】

・ なし（全員了承）

ウ 依田窪福祉会の理事兼評議員の選出について、この協議会から選出をお願いしたい。理事評



議員会は、例年、１回２時間ほどの会議を年３回ほど開催している。そこへ出席していただく

ことになる。会議の内容は、８名の理事会において業務内容の決定を、２１名の評議員会では、

予算・決算事業の計画及び実施報告、人事、規則の変更などについて審議いただく。どなたか

選出をお願いしたい。前任者は、武石地域協議会の前会長の上野正司さんにお願いした。

（委員） 今回も会長にお願いしたらどうか。

・ 全員了承 （清住洋子会長に決定）

６ 報告事項

（１）過去の地域協議会の取組実績について

【事務局から説明】

【質疑・意見等】

・ なし

（２）第３期地域協議会からの申し送り事項について

【事務局から説明】

【質疑・意見等】

・ なし

（３）第一次上田市総合計画 後期基本計画「地域まちづくり方針」について

【事務局から説明】

【質疑・意見等】

・ なし

（４）第１期から第５期地域協議会までの意見書及び市の回答書について

【事務局から説明】

【質疑・意見等】

・ なし

（５）武石地域の課題等について

【各課長から説明】

【質疑・意見等】

・ なし

（６）平成２６年度わがまち魅力アップ応援事業について

【事務局から説明】

【質疑・意見等】

・ なし

７ その他

・ 特になし

８ 閉 会（竹内副会長）


